



Untuk menunjang sebuah proses komunikasi perlu adanya pesan, komunikator, komunikan dan media. Tanpa adanya unsur – unsur tersebut maka komunikasi tidak dapat berjalan dengan maksimal. Dalam kaitannya media sangat berperan penting untuk menunjang penyampaian pesan yang dilakukan oleh komunikator. Media yang digunakan untuk sebuah proses komunikasi bisa bermacam – macam mulai dari media bahasa, kertas, alat *Electronic* seperti *Handphone*, *Tablet PC*, dan lain – lain.

Dalam sejarah perkembangan alat komunikasi terus mengalami perubahan dari masa ke masa. Awal mula komunikasi menggunakan media bahasa dimana dalam proses komunikasi sehari – hari kita menggunakan bahasa yang beragam. Mulai dari bahasa Indonesia sampai bahasa daerah, serta yang baru – baru ini yang sedang *tren* di kalangan remaja dan masyarakat seperti bahasa *gaul*. Pada awalnya masyarakat kebanyakan menggunakan bahasa yang baku kemudian berkembang menjadi bahasa gaul agar mudah di ingat dan mudah di terima oleh masyarakat yang lain. Namun demikian besarnya perkembangan bahasa yang terjadi adalah banyaknya masyarakat yang kurang mengerti dengan bahasa – bahasa *alay* yang saat ini sering digunakan oleh beberapa kalangan. Setelah menggunakan bahasa, masyarakat juga menggunakan media berupa kertas. Dimana fungsi dari kertas sendiri adalah sebagai sarana atau media yang digunakan untuk menulis pesan yang akan disampaikan kepada komunikan yang berada di tempat yang jauh. Sedangkan untuk mengirim pesan yang sudah tertulis dalam kertas tersebut ada





Pada era globalisasi saat ini, informasi menjadi sangat berharga dan menjadi titik tolak perkembangan dan kemajuan suatu masyarakat. Teknologi informasi menawarkan peluang bagi upaya peningkatan kecepatan dan efisiensi kerja. Pada zaman dahulu, ketika teknologi informasi belum berkembang seperti saat ini sulit sekali untuk mendapatkan informasi dari tempat-tempat yang jaraknya ratusan kilometer. Belum ada media komunikasi dan informasi yang dapat dengan cepat menyampaikan informasi dari tempat yang berjauhan.

Komunikasi dan informasi masih dibatasi oleh ruang dan waktu. Akan tetapi, pada saat ini, untuk mendapatkan informasi dari tempat yang jauh diperlukan waktu singkat. Saat ini, teknologi informasi dan komunikasi berkembang dengan sangat pesat. Berbagai media komunikasi dibuat untuk semakin memudahkan kehidupan masyarakat.

Masyarakat pun yang pada awalnya tidak mengenal internet mulai belajar untuk menggunakan internet. Bukan hanya kaum muda saja yang saat ini selalu up to date menggunakan internet namun para kaum dewasa pun mulai merambah dunia internet untuk menambah wawasan mereka terhadap dunia luar yang luas ini.

Sering kita jumpai masyarakat memegang gadget untuk sekedar menggunakan social media namun kita juga sering melihat masyarakat menggunakan gadget yang mereka miliki untuk mengakses beberapa keperluan

– keperluan khusus yang menurut mereka begitu penting untuk diketahui karena tidak semua media menginformasikan apa yang mereka inginkan.

Didunia yang saat ini sedang berkembang, masyarakat urban dan sub urban pada umumnya saling dan sering bertukar pikiran melalui sebuah media. Melalui media internet mereka dapat dipertemukan tanpa harus bertatap muka secara langsung dalam sebuah kesempatan. Masyarakat sub urban yang pada umumnya masih semi urban mulai mengetahui dan belajar mengenai media internet. Masyarakat sub urban sendiri yang awalnya belum mengetahui seberapa pentingnya sebuah internet, mereka mulai mendapat pengetahuan seberapa pentingnya sebuah internet dari masyarakat urban.

Banyak masyarakat sub urban pada umumnya adalah masyarakat yang bekerja di pusat kota namun tempat tinggalnya berada di tepi pusat kota. Dalam kehidupannya sendiri, masyarakat sub urban sudah mulai diperkenalkan berbagai hal terutama internet. Bagi masyarakat yang asli sub urban mereka masih minim pengetahuan tentang media internet itu sendiri. Namun seiring dengan banyaknya pendatang yang masuk ke dalam lingkungan mereka dan membawa budaya yang baru dan pengetahuan yang baru dapat mempengaruhi perkembangan masyarakat yang masih asli dari wilayah tersebut.

Salah satu lokasi yang dipilih dalam penelitian ini adalah kawasan kecamatan candi yang lebih tepatnya di desa Kebonsari atau yang sering kita kenal sebagai kampung bebek Sidoarjo. Mengapa desa Kebonsari bisa dikatakan sebagai wilayah sub urban? Mayoritas penduduk sub urban adalah







## E. PENELITIAN TERDAHULU

Berdasarkan penelusuran terhadap beberapa karya penelitian sebelumnya yang memiliki tema yang hampir relevan dengan tema yang diangkat peneliti yakni sebagai berikut :

Pertama, *Persepsi Mahasiswa Tentang Tingkat Akurasi Pemberitaan Media Online Detik.com* karya Dani Prayudhi Universitas Sultan Ageng Tirtayasa Penelitian mengenai akurasi pemberitaan media online ini menggunakan pendekatan kuantitatif dimana data yang di peroleh merupakan data berupa angka dan dapat dihitung. Riset kuantitatif adalah riset yang menggambarkan atau menjelaskan suatu masalah yang hasilnya dapat di generalisasikan.

Hasil dari penelitian ini adalah mayoritas diantaranya setuju bahwa detikcom selalu menyajikan berita-berita berdasarkan fakta yang ada di lapangan. Penyajian fakta dalam berita juga diperkuat dengan dihadirkannya saksi-saksi pemberitaan yang jelas melalui berbagai kutipan dalam isi beritanya. Sumber yang relevan juga sangat diperhatikan oleh pihak detikcom demi menjaga kualitas berita yang diterbitkan dalam website- nya. Sebagai media online detikcom sudah tergolong baik dalam menyeimbangkan antara akurasi dengan aktualitas.

Kedua, *Persepsi Mahasiswa Ilmu Komunikasi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Riau Terhadap Penggunaan Facebook* karya dari Eko Sujadi. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana persepsi mahasiswa ilmu komunikasi fakultas ilmu sosial dan ilmu politik Universitas









### 3. Media Internet

Internet merupakan sistem komunikasi hubungan jarak jauh dari berbagai jaringan komputer yang dihubungkan melalui modem dan jalur telepon. Manfaat sistem komunikasi yang berjaringan ini dengan cepat ditangkap oleh peneliti dan pendidik secara umum. Akhir-akhir ini melalui layanan web-tv, internet hadir untuk publik. Pada keadaan seperti inipun masih ada beberapa orang yang tidak setuju bahwa internet merupakan sebuah media massa baru.

Pada mulanya internet dikembangkan oleh ARPA (*Advanced Research Projects Agency*), pada tahun 1960-an, yaitu sebuah jaringan eksperimen milik pemerintah Amerika Serikat yang berbasis komunikasi data paket. Jaringan ini bertujuan untuk menghubungkan para peneliti ke pusat komputer sehingga para peneliti bisa menggunakan sarana komputer bersama-sama, antara lain *database* dan *diskspace*. Kegiatan ini di sponsori oleh Departemen Pertahanan Amerika Serikat bersama ARPA (*Advanced Research Projects Agency*). Pengembangan jaringan komputer menggunakan *Network Control Protocol* (NCP), jumlahnya pada saat itu baru empat buah. Pada tahun 1980 Arpanet terpecah menjadi dua, yaitu Arpanet dan Milnet (*Military Network*). Kedua jaringan ini masih mempunyai hubungan sehingga komunikasi antarjaringan masih tetap dapat dilakukan. Pada mulanya jaringan interkoneksi ini disebut *Darpa internet*, tetapi dikenal dengan nama internet saja. Tahun 1983 NCP digantikan dengan TCP/IP (*Transmission Control Protocol / Internet Control Protocol*)

sehingga berbagai jenis komputer bisa saling berkomunikasi dengan baik. Sampai juli 1995, komputer yang dihubungkan lebih dari 6.500.000, menghubungkan sekitar 25.000 jaringan, tersebar di lebih dari 100 negara. Sekitar 30 juta orang dapat saling mengirim pesan melalui internet dan jaringan lain yang terhubung. Penelusuran informasi dapat dilakukan melalui *directory* atau *search engine* dari *yahoo*, *alta vista*, *excite*, *infoseek*, dan lain-lain.

Dalam konteks penelitian yang dilakukan yang berhubungan dengan masyarakat sub urban adalah masyarakat yang bertempat tinggal di Desa Kebonsari Kecamatan Candi Kabupaten Sidoarjo yang pada umumnya masyarakatnya masih dikatagorikan kedalam masyarakat pinggiran. Dimana fenomena yang terjadi di dalam masyarakat itu sendiri, mereka menerima semua masukan pengaruh yang di bawa oleh masyarakat baru atau para pendatang dan mereka juga memilah berbagai masukan yang mereka dapat.

Banyak keluhan yang sering kita dengar bahwa media internet bisa berdampak buruk bagi mereka yang menggunakannya namun tidak menutup kemungkinan bahwa masyarakat yang baru mengerti dan sudah benar – benar mengerti tentang apa itu internet juga membawa dampak yang positif dalam kehidupannya sehari – hari.

Masalah yang diteliti dalam hal ini adalah apa saja yang masyarakat sub urban persepsikan terhadap apa yang mereka ketahui dari media internet itu karena tidak semua masyarakat sub urban beranggapan bahwa media







Mereka yang tidak memiliki pendapat akan menemukan sikap mereka dalam rentang tanpa komitmen.

3. Ukuran dari rentang ditentukan oleh tingkat keterlibatan atau keterlibatan ego seseorang dengan masalah yang dihadapi
4. Orang cenderung mengubah informasi yang masuk agar sesuai kategori penilaian mereka. Ketika suatu informasi disajikan dengan pesan persuasif, hal tersebut akan berada dalam rentang penerimaan, dan paling dekat dengan jangkar individu. Orang – orang akan menerima dan menyesuaikan informasi baru dan menciptakan posisi baru. Semakin dekat informasi dengan jangkar itu sendiri, semakin lebih mudah diterima dan dianggap berada seperti posisi semula.
5. Agar persuasi membuat perbedaan yang kecil hingga sedang, antara jangkar dan posisi yang disarankan yang bertolak belakang tidak akan terjadi memungkinkan untuk pesan yang dikomunikasikan dapat dipertimbangkan. Dengan kondisi tersebut, persuasi atau perubahan dimungkinkan.

Bila teori ini dihubungkan dengan masyarakat sub – urban yang tinggal di daerah pinggiran kota yang memiliki pemikiran masih relatif lebih ke pedesaan dan mendapatkan berbagai masukan cara pandang baru ketika mereka berada di kota maka akan beragam pengetahuan yang mereka dapatkan dari masyarakat yang berada di kota. Masyarakat sub – urban tersebut mendapatkan pengetahuan

baru tentang berbagai macam kemajuan zaman ketika mereka sedang berada di kota dan berinteraksi dengan masyarakat urban. Ketika masyarakat urban aktif sebagai pengguna social media dan berinteraksi dengan masyarakat sub – urban yang belum mengenal social media maka mereka pasti akan mempelajari lebih mendalam tentang social media tersebut. Dari situlah pengalaman yang didapatkan masyarakat sub – urban tentang social media dan akan membuat dan mempengaruhi persepsi mereka tentang social media itu sendiri.

Beragam social media yang digunakan menawarkan berbagai macam fungsi dan kemudahan bagi penggunanya. Hal itu membuat masyarakat sub – urban lambat laun mempelajari tentang social media tersebut dan semakin banyaknya pengetahuan yang mereka dapatkan dari masyarakat urban membuat mereka mengetahui berbagai macam social media dan fungsi social media itu sendiri.

Berangkat dari latar belakang tersebut, peneliti memilih teori penilaian sosial yang mana teori tersebut digunakan untuk mengetahui persepsi intrapersonal masyarakat sub urban tentang media internet terutama social media.



















wawancara awal untuk mengetahui apakah masyarakat tersebut menggunakan internet atau tidak agar peneliti dapat melanjutkan penelitian lebih dalam terhadap persepsi masyarakat terhadap media internet tersebut.

## **2. *Interview* (wawancara)**

Peneliti melakukan wawancara secara mendalam mengenai persepsi masyarakat Desa Kebonsari Kecamatan Candi terhadap media internet dan hal – hal yang mempengaruhi persepsi masyarakat. Dalam hal ini, peneliti akan membuat beberapa pertanyaan kepada responden. Responden akan di ambil sebanyak 10 warga yang masuk kedalam kriteria penentuan informan guna menjawab fenomena yang berkaitan dengan persepsi masyarakat sub urban terhadap media internet. Responden yang termasuk dalam kriteria adalah responden yang berusia 17 – 50 tahun yang menggunakan jejaring sosial.

## **3. *Dokumentasi* (mengumpulkan data)**

Dalam melakukan penelitian ini, peneliti mengumpulkan data-data yang diperoleh dari masyarakat yang tersebar di Desa Kebonsari Kecamatan Candi Kabupaten Sidoarjo diantaranya adalah foto – foto kegiatan warga ketika menggunakan jejaring sosial, foto – foto apa saja yang dilihat warga ketika menggunakan jejaring sosial, serta data rekaman ketika sedang *interview* dengan warga.





penelitian terdahulu, definisi konsep penelitian, kerangka pikir penelitian, metode penelitian dan sistematika pembahasan.

2. BAB II berisikan tentang kajian pembahasan permasalahan yang diteliti, pada bab ini terdiri dari dua sub bab, sub bab pertama yaitu pembahasan teori dan sub bab kedua yakni hasil penelitian yang relevan.
3. BAB III pada bab ini terdiri dari dua sub bab yaitu akan membahas tentang profil data informan beserta deskripsi hasil dari penelitian yang telah dilakukan.
4. BAB IV akan memadukan antara data dengan teori yang digunakan. Dalam bab ini terdapat dua sub bab yaitu Analisis Data dan Konfirmasi dengan Teori
5. BAB V akan menjelaskan tentang Kesimpulan dan saran dalam penelitian ini.